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娱乐人物

刘威葳：我一点不“文艺”

谈明星：不要为了曝光率损失尊严

演艺圈是个名利场，身处其中
的人，想要淡泊很难，肯拼命、会炒
作，更容易成为明星。而刘威葳，却
选择了与之背道而驰的另一条路。

记者：你好像不大在乎自己的
曝光率？

刘威葳：我其实挺佩服那些
“明星”的，每天飞来飞去，几乎没
有了自己的生活。对一个女演员来
说，走红地毯，就意味着要化妆两
个小时，出门还要带着几箱礼服什
么的。我觉得人成就越大，就要付
出越多。现在不停地演戏，已经让
我觉得很疲惫了，不是力不从心，
而是心已经很累了。如果在这之余
还要我做那些，我觉得可能支撑不
了。

记者：只是走红地毯和拍广
告，生活不是更轻松吗？

刘威葳：我一直觉得那样的生
活跟我没什么关系。可能大家的类
型不一样。我觉得演员最后还是要
靠作品说话，你不太可能一下子成
为大家所熟知的大明星，因为一部
戏一夜就爆红，这种事我从来没有

想过会发生在我身上。尤其是到了
30岁以后，我觉得演点喜欢的戏、做
点喜欢的事就可以了。能够得到别人
的认可，就已经有成就感了。

记者：曝光率很高的明星，常
常被批评演技差；而那些不怎么曝

光的，很多都被称为
演技实力派。你觉得二者
矛盾吗？

刘威葳：人的精力确实是
有限的，当你的心思放在琢磨怎么
演戏上，就没有太多心思琢磨别的
事，相反也一样。如果这两样你都
做得很好，那你真的很牛。你想想，
这样的演员多吗？其实不用去看别
人，我只要做纵向比较，知道自己
每年在进步就可以了。

记者：有些女演员爱走捷径，
比如导演单联全曾说，现在女演员
被投资方包养的现象很严重，你怎
么看？

刘威葳：我真的希望大家能尊
重我们这些影视从业人员，当然从
业人员也应该自律，这样才能获得
别人的尊重。每次我听到有关这个
圈子的负面新闻，什么杀人啊、打
人啊、绯闻啊、吸毒啊，我就觉得这
都在干什么啊，人家已经很不尊重
你了，你自己又干吗去无事生非
呢？为了一点暂时的曝光率，损失
的却是尊严。

谈旧情：我和高群书现在像亲人一样

生活中的刘威葳总给人一
种 小 众 、知 性 、文 艺 的 感 觉 ，而
她 对 此 却 有 另 一 番 解 读 。对 待
感情，刘威葳没有遮遮掩掩。她
活在当下，等待未来，率性而洒
脱。

记者：你的作品给人印象都比
较小众，生活中的你是不是也很文
艺？

刘威葳：我的长相本来就比
较小众，不是那种特漂亮的大美
女类型，以前还长得苦兮兮的，
这两年才刚刚摆脱了《征服》的
影子。《征服》和《左右》给大家留
下太深的印象了，那时候笑都跟
哭似的，还有些社交恐惧症。我
自己照着镜子都在想：怎么长得

这 么 苦 啊 ！虽 然 别 人 都 说 我 文
艺，但我自己一点也不觉得。我
觉得什么“知性”、“文青”，都是
骂人的(大笑)。其实我特怕那种
矫情的女生。我近年的生活几乎
全部都是在工作，我现在哪类都
不归，就是一劳模(笑)。

记者：那感情生活呢？
刘威葳：实话实说，我真的没

什么时间谈恋爱。你看我一年在
北京能呆两三个月，但基本上也
是在拍戏。我觉得缘分没到就是
没到。拍《大家庭》的时候，有一
次跟吕中老师聊天，聊到恋爱、
婚姻、家庭，她说不是你的问题，
不用想那么多，就是没有碰到合
适的人，只要碰到了，就怎么都

对了。
记者：以前你和高群书导演是

恋人，后来分手了。你好像一直喜
欢这种有才华的男人。

刘威葳：他现在在我心里也
还是非常有才华的人。我在微博
上曾经写过一句话：“文化流氓
什么的最深得人心。”因为有文
化就会懂得敬畏，因为是流氓又
不会很刻意地拿捏啊、装啊什么
的。他有点像这类人，他对文化
是 非 常 敬 畏 的 ，他 对 一 些 恶 俗
的、丑陋的东西会奋不顾身地站
出来，有大无畏的精神，他就是
那样一个人。我觉得，我们不能
在 一 起 ，是 因 为 我 们 俩 的 性 格
吧，也有可能跟年龄有关。当时

在一起的时候我还很小，分手的
时候是 2 0 0 7 年底 2 0 0 8 年初。如
果是现在这个年龄，处理问题可
能会不一样。不过我们现在还是
很好的朋友，就像亲人一样。

记者：有人说谈一场恋爱会使
人有一些变化，你觉得自己有什么
变化吗？

刘威葳：可能人变得更平和
了 吧 ，不 像 那 个 时 候 那 么 较 劲
了。他是我的良师益友，不光是
在演戏方面，在很多方面我都能
从他那里学到很多东西，包括对
事物的喜好，对美学的喜好，对
电影的喜好，还有对表演风格的
喜好。他对我影响挺大的。

（金羊）

她是《征服》中的“李梅”，是《我的团长我的团》里的“上官戒慈”，是《风声传奇》里的“李宁玉”，也是

央视一套刚刚收官的热播剧《向东是大海》中的“董芝霞”。她，就是实力派女演员刘威葳。近日，刘威葳接

受记者专访，讲述自己的荧屏形象如何由“苦兮兮”转变成“狠角色”的过程，并首度披露了自己与导演高

群书曾经的那段恋情。在刘威葳心目中，高群书是对她影响最大的人，尽管不在一起了，但永远是亲人。

谈新剧：飙戏的感觉很强烈

在《向东是大海》中，刘威葳饰
演“董芝霞”，一个个性鲜明、坚强
隐忍的传奇女人，有着从“富二代”
到革命党人再到女商人的大起大
落的人生。

记者：“董芝霞”相较你以往的
角色有什么突破？

刘威葳：我以前演的角色大多
是念过书的女孩子，要么家境比较
好，要么就是诗人、作家，不过我蛮
想“破掉”自己的，演一些那种特别
泼辣的，或者真的很“作”的。虽然

“董芝霞”也是个富家女，但在开始
时还是有些“作”的。

记者：《向东是大海》云集了王
志飞、姜武等众多实力派演员，你
跟这些搭档合作得怎么样？

刘威葳：我觉得，只要是真真
正正用心演戏的人，都是值得尊重
的。这次拍《向东是大海》，飙戏的
感觉就很强烈，表面上看大家天天
吃吃喝喝的，可暗地里都较着劲
呢！特别是那帮男演员，别看平时
好像都没事似的，一演出来就让人
很惊喜。包括演配角的冯雷、李东
明都很有戏。姜武就更不用说了，

你看他每天懒懒散散的，但一面对
镜头，绝对让你意外。

记者：具体说有什么样的惊
喜呢？

刘威葳：你看剧就知道，他
们的表演一定都是经过深思熟
虑的。王志飞刚开始那种痞气，

是为这个角色以后成为大老板
做铺垫。姜武每场戏都很出彩，
太 抢 戏 了 ！剧 本 完 全 不 是 那 样
的，他就能演成那样，你要是拆
不了这招的话，那你的戏就被他
抢没了。

记者：你遇到过被人“带着走”
的情况吗？

刘威葳：我刚入行的时
候，跟孙红雷拍《征服》，他
的气场就很强大，我必须
保 持 自 己 一 种 固 有 的
东西，然后把这种东
西 演 到 极 致 。有 时
候演员比的就是
气场，特别是男
演 员 ，霸 气 有
时候是可以
吓 倒 对 手
的。
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